



CERCLE ALGÉRIANISTE NATIONAL

/ COMMUNIQUÉ DE PRESSE
JEUDI 13 NOVEMBRE 2025

BOUALEM SANSAL EST LIBRE.

Le Cercle algérieniste, association nationale des Français d'Afrique du Nord, exprime sa profonde satisfaction et son immense soulagement à l'annonce de la libération de Boualem Sansal, écrivain de renommée internationale, conscience libre, ami fidèle et figure majeure de notre mémoire partagée.

Durant près de douze mois, Boualem Sansal a été détenu dans des conditions indignes, affaibli par la maladie, privé des soins auxquels son état aurait dû lui donner droit. Cette incarcération n'avait rien d'une procédure judiciaire : elle constituait un acte politique dirigé contre un penseur libre dont la parole dérange un pouvoir qui craint la vérité. À 80 ans, il était devenu un symbole : celui d'une Algérie où la parole indépendante demeure menacée.

Pour le Cercle algérieniste, sa libération revêt une portée particulière. En effet, depuis 2004, Boualem Sansal a accompagné nos rassemblements nationaux avec fidélité, honnêteté et humanité. Il a assumé sans faillir ce lien profond qui unit tant d'entre nous à l'Algérie intérieure — celle des racines entremêlées, de la douleur et de la fidélité, de la langue française transmise comme héritage précieux.

En septembre dernier, à l'initiative du Cercle algérieniste, une grande soirée de mobilisation fut organisée dans le cadre de notre 45^e congrès national à Perpignan, réunissant plus de 500 personnes — sans doute la dernière rencontre d'une telle ampleur avant sa libération. En présence de sa fille Sabeha, des voix fortes et respectées, dont Noëlle Lenoir, Présidente du Comité international de soutien à Boualem Sansal, et Suzy Simon-Nicaise, Présidente nationale du Cercle algérieniste, se sont élevées avec force et dignité pour exiger sa libération. Ce moment restera un acte majeur de fidélité, de solidarité et d'espérance.

Le Cercle algérieniste adresse ses remerciements les plus chaleureux à toutes celles et tous ceux qui se sont mobilisés depuis le premier jour. Nous saluons tout particulièrement les plus de 4 500 signataires de l'appel lancé par le Cercle algérieniste au lendemain de l'incarcération de leur ami. Ce soutien constant a permis de maintenir vivante l'exigence de justice et de briser le silence qui menaçait de recouvrir son sort.

Nous tenons également à exprimer notre reconnaissance au Chancelier allemand, dont l'action déterminée a su se faire entendre d'Alger avec une efficacité exemplaire. Son engagement résolu contraste douloureusement avec la discréption persistante de la diplomatie française, pourtant première concernée par le sort d'un citoyen français injustement détenu.

En saluant la libération de Boualem Sansal, le Cercle algérieniste réaffirme les principes qui le fondent : fidélité, mémoire, courage et refus absolu de l'oubli.

Vive Boualem Sansal — libre, enfin, et attendu avec émotion dans sa seconde maison : notre grande famille algérieniste.

Suzy Simon-Nicaise
Présidente nationale du Cercle algérieniste